

Salud de Licantén con nuevos módulos mientras espera construcción de hospital

En el 2026 debiera comenzar el proyecto de diseño y construcción del nuevo hospital en la costa de la provincia de Curicó

La salud en la costa de la provincia de Curicó comenzó con buenas noticias, ya que a la confirmación de los recursos por sobre los 30 mil millones de pesos y al visto bueno correspondiente a la construcción de un nuevo centro de salud para esta comuna, se suma la implementación de módulos de atención que van a fortalecer la capacidad del Hospital de Licantén. En los temporales del 2023 Licantén fue una de las zonas que mayormente sufrió los embates del invierno, al ser afectada por las crecidas del río Mataquito, la que en el sector urbano dejó destrucción, barro y edificios inutilizables. Entre estos últimos, el Hospital, cuyas dependencias de emergencia debieron ser trasladadas a un lugar más seguro y algunas de ellas acomodadas en tiendas de campaña y luego en módulos (container).

A finales del 2025, el proyecto de un nuevo hospital para Licantén dio pasos hacia la concreción, que comenzaría en el 2026, con el diseño del nuevo edificio y luego pasar a la construcción. En forma paralela el hospital de emergencia ha ido cumpliendo metas, como seguir sumando módulos de atención que mejorarán la calidad de atención a la comunidad, explicó el director de este centro de salud, Héctor Quiero.

“Durante mucho tiempo contábamos solo con cuatro boxes para toda la atención, lo que nos obligaba a ir intercambiando profesionales según la demanda del día. Hoy la realidad es distinta: tenemos un box para cada profesional y por sector, lo que nos permite trabajar de manera más ordenada y eficiente”, dijo el profesional, añadiendo que esta nueva infraestructura responde a una necesidad histórica del recinto.

Recuperación de servicios

Los módulos reúnen servicios de Atención Primaria de Salud y apoyo clínico, como atención dental, contro-



les ginecológicos, toma de muestras, sala de estimulación temprana, rehabilitación motora, atención IRA-ERA y SOME. A ello se agregan box para atención médica, enfermería, nutrición, kinesiología y trabajo social, distribuidos por sectores.

“Ahora contamos con enfermeras, matronas y médicos asignados por sector, lo que significa que cada equipo sabe exactamente dónde y a quién atender. Esto no solo mejora la experiencia de las personas, sino que también nos permite aumentar la producción y responder mejor a la demanda de la comunidad”, destacó Quiero.

Todo concentrado

Uno de los cambios más valorados es la centralización de la atención. Anteriormente, distintos servicios funcionaban en puntos separados, lo que implicaba traslados y mayor complejidad para los usuarios. “Hoy todo está concentrado en este sector, lo que es un gran apoyo para la comunidad. Las personas saben dónde venir y encuentran aquí la mayoría de las prestaciones que necesitan”, afirmó el director del recinto.

Para una comuna de cerca de 6.800 habitantes, este avance representa una mejora directa en el acceso a la salud, reduciendo tiempos de espera y fortaleciendo la continuidad de los cuidados, en línea con los objetivos del Servicio de Salud Maule de acercar la salud pública a los territorios, acotó el directivo.

Respuesta de la comunidad

De paso, el director del hospital de Licantén resaltó la respuesta de la co-

munidad, destacando la empatía demostrada durante todo el proceso de transición. “Queremos agradecer la paciencia y la comprensión, tanto con los funcionarios como con las distintas etapas que hemos debido enfrentar. Primero estuvimos en el liceo, luego en carpas, después en casas adaptadas, y hoy ya estamos aquí, avanzando hacia una solución más estable”, indicó. Asimismo, recalcó que el funcionamiento actual se encuentra en marcha blanca, con mejoras que se incorporan de forma progresiva. “Todavía nos faltan algunas cosas, pero hemos avanzado bastante rápido en la implementación de estas infraestructuras, que eran muy necesarias para la comunidad”, afirmó.

No es el paso final

Finalmente, el director reforzó el mensaje de confianza hacia la comunidad y proyectó los próximos desafíos. “Queremos que las personas tengan la tranquilidad de que estamos trabajando día a día junto al Servicio de Salud Maule, para contar con todas las prestaciones de salud que Licantén necesita, con dignidad, cercanía y calidad”. En ese camino, destacó que estas mejoras se enmarcan en un proceso mayor como lo es la futura construcción del nuevo Hospital de Licantén, un proyecto largamente esperado por la comunidad, que permitirá contar con una infraestructura definitiva, moderna y acorde a las necesidades de la comuna. “Este es un paso importante, pero no el final. Lo que viene es el nuevo hospital, y seguimos avanzando para hacerlo realidad”, concluyó. ●